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荧屏“铁三角”重聚话剧《断金》

今年年初，“铁三角”张国立、王刚、张铁

林要演话剧的消息不胫而走。近日，这部由

邹静之编剧、黄盈导演的话剧《断金》在北京

保利剧院上演彩排场。编剧邹静之觉得看这

三人同台演戏，就像看武林高手过招。导演

黄盈接受记者专访时表示，这部戏跟当下社

会契合紧密，剧中的三兄弟实际上反映了当

下社会生活中三种人的心态。究竟哪一种

好？就像戏中富小莲说的“不活到最后一天，

约不出分量来。”

话剧《断金》以东安市场的变迁为背

景，浓缩了从清末、民国到新中国成立初

期的社会风貌。剧中的三个主要人物富小

莲、魏青山、贵宝，在落魄时结为拜把子兄

弟，合伙在东安市场谋生。面对动荡不安

的时代，起起落落的买卖，阴差阳错的女

人情缘，性格迥异的三兄弟有着不同的选

择和坚守，时间最终将三兄弟的命运推向了

不同的节点。

戏一开场，张国立、王刚、张铁林饰演的

三兄弟就身穿白袍登场。从三人在井台结拜

合伙做生意的台词，就为三兄弟截然不同的

性格和命运埋下伏笔，大哥富小莲活得最明

白，二哥魏青山精于算计，三弟贵宝则活得

最性情。

整场演出中，张铁林扮演的贵宝与之前

电视上的形象反差最大，这个皇帝专业户成了

有上顿没下顿、今朝有酒今朝醉的下海“票

友”，敢光着膀子跟人干架。演出后，张铁林自

嘲：“在我们三个当中，我舞台经验特别有限，

也不是舞台剧演员，所以演戏，就特别用心。”

他的这番说辞，也引来现场观众一阵笑声。

合作缘由

黄盈接受记者专访时表示，前两年三位老

师找到邹静之想排一部话剧，邹静之就拿出了

《断金》这部戏，“因为我和邹老师也合作过几

次，这个戏跟老北京也有关系，就找到了我。”

解读剧本

邹静之的《断金》剧本虽然创作于多年

前，但演出版剧本已经改了10多稿。黄盈说：

“邹老师的剧本是非常有韵律的，在台上基

本一字不改。我记得第一次找邹老师聊这个

剧本时，他就跟我提到这个戏的立意，他在

年轻的时候一直相信‘不想当将军的士兵，

不是好士兵’，但是经过这么多年，他觉得人

幸不幸福这件事，真得60岁之后看。就像戏

中富小莲说的‘不活到最后一天，约不出分

量来。’《断金》中的三个人物，实际上反映了

当下社会生活中三种人的心态：富小莲讲究

细水长流，也是邹老师比较认可的一种心理

状态；魏青山代表的就是比较急功近利的那

类人，一定要挣到钱；而贵宝代表了非常性

情的一类人，今朝有酒今朝醉，欠缺社会责

任感。”

合作感受

谈到跟几位老师合作的感受，黄盈说：

“我上学的时候就知道，国立老师凭借排《朱

丽小姐》获得了梅花奖，我排戏过程中由衷

地说，多年前的梅花奖含金量真是太高了。王

刚老师也特谦虚，就直接跟我说，在台上有什

么不对的地方直接指出来，不用太客气。”

提到张铁林自嘲“特别用心”，黄盈说：

“铁林老师为了贵宝这个角色，特意把头剃

了，那个有点怪的发型特别符合人物气质。

剃头是件小事，但能看出他对创作角色是全

身心的投入。有时候不是自己的戏他也帮着

出主意，经常会说，导演我就给个建议你看

好不好，不好就算，‘咱这场的戏节奏得顶上

去啊，我想咱这戏通盘都得好，光我一人好

不行’，他是一个非常热情的人。”

据新京报

近日，湖南卫视开播的《我们来了》第二季节目中，吴秀波跟汪涵搭档，成为带

领女神文化之旅的“队长”。在开播发布会后接受记者采访时吴秀波透露，此次参与

《我们来了》，其实是向湖南卫视制作团队的一次“取经”，学习现场制作方式。对于

观众期盼的《军师联盟》下部，吴秀波直言，无论是故事还是选角，那都是他希望达

到的“我认知的职业标准”。

是谁把素颜女神
王丽坤惹炸毛了

原定于8月25日上映的《情遇曼

哈顿》近日宣布将档期调至10月13
日。《情遇曼哈顿》由李巨源导演，王

丽坤、高以翔、李媛、王传君联袂主

演。电影集合了浪漫喜剧的多个元

素，异乡风情、偶遇、地铁站亲吻……

影片近日发布了先导预告，异乡漂

泊、孤独逐梦的王丽坤、高以翔在曼

哈顿浪漫“情遇”，爱意满满；谁知甜

不过3秒，却画风突变，看似温吞好欺

的高以翔突然频频“强吻”王丽坤，气

到炸毛的王丽坤则对其报以毫不客

气地连环耳光伺候，让人不禁对扑朔

迷离的人物关系浮想联翩。

在曼哈顿浪漫“情遇”

预告片的前半段描绘了两位年

轻男女独自在曼哈顿漂泊逐梦的场

景。王丽坤饰演的白淇是一位舞者，

在大学毕业之后决心留在纽约寻找

机会，希望能在世界舞台上绽放最耀

眼的光芒。然而命运并没有垂青于

她，甚至在舞蹈练习室遭到黑人大妈

“最后警告”；而高以翔饰演的宋苇东

则为了梦想放弃了华尔街的高薪职

业，当他信心满满站上舞台表演时，

迎接他的却是一片倒彩。

预告还首度曝光了王丽坤、高以

翔的吻戏片段。在经历一连串的挫折

失败和“独自徘徊”之后，两个漂泊无

依的年轻人在曼哈顿浪漫“情遇”。同

样的追梦经历让他们惺惺相惜、互生

好感，地铁站的亲吻片段也将整个预

告片的浪漫气氛推至顶峰。

王丽坤暴力“硬妹子”上身

前半段的甜蜜“情遇”之后，预告

片却画风突变，王丽坤、高以翔上演

“眼神杀”互不相让，原本轻松浪漫的

气氛陡然间剑拔弩张起来。随后的镜

头中，高以翔在曼哈顿街头数次“强

吻”王丽坤，并笑称“不好意思，演戏

嘛”为自己开脱，而王丽坤对此并不

买账，女神人设全崩，暴力“硬妹子”

上身，炮轰高以翔“流氓”并以连环耳

光伺候，高以翔委屈捂脸感叹“拍电

影怎么这么暴力”，结合此前高以翔

在发布会上曾称自己“最大的梦想是

成为女主角”，让人更加期待该片别

具一格的戏中戏桥段。

此外，预告片还曝光了大量爆笑

桥段。一位神秘的“阿三”小哥先是被

泼红油漆，又在结尾处怒刷存在感，

导致王丽坤再度炸毛，奇葩故事轮番

上演，令人对这场对抗式的爱情博弈

期待值满满。

小新

记者：您会欣赏什么样的女性特质？

吴秀波：简单、直白、快乐、温暖。

记者：这么多的女神里，有没有您特

别欣赏的？

吴秀波：我是来看关之琳的，她是我

年轻时的女神！刚才看到大银幕上闪现

的关之琳曾经扮演过的角色，很多我都

看过。现在我还是不敢多看她的眼睛，里

面好像还有种魅惑的味道。

记者：您跟汪涵搭档感觉怎么样？听

说您还跟他邀戏，是真的吗？

吴秀波：合作非常开心，其实来这个

栏目，有很大一部分原因是汪涵在主持，

所以我觉得来了以后可以学到很多东

西，来了之后的确如此。而且，我是真的

想请他跟我一块演戏，他身上有很独特

的表述性。之前我看了一期节目，他跟林

青霞做了场戏剧秀，我觉得他有特别好

的表演能力，所以希望有一次跨界合作。

记者：《军师联盟》让大家认识到您

是很出色的电视剧制作人，这次参与《我

们来了》，会不会是希望未来成为综艺节

目制作人？

吴秀波：我这次来，确实是想要跟湖

南台的平台制作学习，未来确实要向这

些强大的制作靠拢。第一天录制的时候

我就觉得很震撼，两百多人的团队，几十

台机器，如此快的节奏，他们都能做到有

条不紊，而且画面技术、剪辑节奏、音乐

匹配、节目方向性主题性娱乐性的融合

都很完善。我真是要多向他们学习现场

录制和迅速衔接的方式。

“关之琳的眼睛不能多看”A 《军师联盟》下半部要看门道B
记者：前段时间《军师联盟》口碑非常好，观众都

想知道，下半部什么时候播？

吴秀波：年底之前下半部肯定要播。现在后期工作

还没做完。

记者：为什么把一部剧分开上下部来播？

吴秀波：整部剧的拍摄是在同一个时间段进行

的，之所以分上下部来播，是后期工作量太大

了。如果要全部完成再播，时间拖太长，对购

片平台来讲也不太合适。

记者：上半部的制作非常精良、考究，

下半部也是这样的风格？

吴秀波：一开始是情节化，下半部是戏

剧化。如果说上半部是看热闹的话，下半部

就要看门道。

记者：之前一段时间的古装剧都是女性

视角，为什么您在选择题材的时候会想到男

性古装题材？

吴秀波：我只觉得戏剧应该多关注没有关

注过的东西。1000多年了，三国故事为什么都

很少提到司马懿？为什么并没有以魏国臣子的

视角来创作？我想明白为什么，也想做一下这个

方面的尝试。之前古装戏确实多以女性题材和

仙侠剧为主，男性题材和带历史背景的题材比

较少。在演员选择上，也会选择年轻、网络指数、

平台指数占优的演员。但我做《军师联盟》的时

候，我找的演员，都是业内职业标准上获得认同

的。我想达到的是我认知的职业标准。

记者：现在很多IP的开发都是全产业链的。《军师

联盟》有计划做成一个大IP吗？

吴秀波：我是一个在自我创作上不停往前走的人，从

不回头。《军师联盟》在我的制作表里只是其中一个部分。

未来我还有各种想表达的故事，比如现代的、年代的。我相

信你看到我的下一部作品会说，这是做《军师联盟》的人做

的吗？其实我对所有创作形式都非常感兴趣，未来我希望

大众发现我在创作形式上有新的改变。

据广州日报


	S16-PDF 版面

